



Landkreis Wesermarsch
Herrn Landrat Brückmann
Poggenburger Straße 15
26919 Brake

07.02.2019

Antrag und Anfrage zur Beantwortung im Ausschuss für Wirtschaft & Tourismus

Sehr geehrter Herr Landrat, lieber Thomas,
sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender, lieber Herr Blumenberg,

die Fraktion von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN beantragt folgende Tagesordnungspunkt und folgenden Antrag auf die Agenda des oben genannten Ausschusses zu setzen:

1. Antrag für die TO: Ausfälle bei der Regio-S-Bahn

Die Entwicklung der RS4 seit 2010 ist ein Erfolg für die Mobilitätchancen der Wesermärshler*innen. In den vergangenen Monaten ist es jedoch häufiger zu Ausfällen der Regio-S-Bahn gekommen. Zuverlässigkeit ist für Pendler*innen eine zentrale Voraussetzung für die Nutzung der Regio-S-Bahn.

Mehrere Bürger*innen berichteten ebenfalls, dass Schienenersatzverkehre nicht ausreichend angekündigt, Fahrgäste stehen gelassen wurden und immer wieder der Eindruck eines Informationsdefizits herrschte.

Die Fraktion von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN bittet daher die Verwaltung, eine vollständige Auflistung von Zugausfällen (inklusive Ursache), sowie Verspätungen von über 10 Minuten

seit Oktober 2018, dem Ausschuss vorzulegen. Weiterhin bitten wir um eine Übersicht der Fahrgastentwicklung seit 2010.

2. Antrag: Veranstaltung eines öffentlichen Mobilitätsgipfels in der zweiten Jahreshälfte 2019

Begründung: Das Mobilitätsbedürfnis von Bürger*innen steigt. Das Modellvorhaben zur langfristigen Sicherung von Versorgung und Mobilität hat uns Handlungsfelder aufgezeigt. Dazu gehört der Ausbau des ÖPNV, SPNV ebenso wie die Implementation von Dorfmobilen, sichere Abstellmöglichkeiten für (E)-Bikes, Ausbau und Erhalt von Fahrradwegen sowie Beschilderungen, aber auch der Zustand unserer Kreisstraßen.

Gute Mobilitätschancen jenseits des Individualverkehrs, eine höhere Erreichbarkeit mit ÖPNV und SPNV sind nicht nur für die Attraktivität unserer Wesermarsch wichtig, sie sind ob der drohenden Klimakatastrophe schlicht lebensnotwendig. Daher beantragt die Kreistagsfraktion von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN einen Mobilitätsgipfel in der zweite Jahreshälfte 2019 zu veranstalten. Die Bedürfnisse von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen sollen besonders berücksichtigt und ein eigenes, zielgruppenorientiertes Format angeboten werden. Ziel ist es, konkrete Anträge und Maßnahmen für die folgenden Haushaltsjahre, im Einklang mit dem Kreisentwicklungskonzept, zu erarbeiten.

Mit freundlichen Grüßen
i.A. Christina-Johanne Schröder

für die Kreistagsfraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN